

おんが 議会だより

2012
vol.123
2月号

ロウバイ

新成人と議長の新春対談	2
12月定例会	
補正予算	4
人事議案・条例改正など	5
意見書・請願・陳情・臨時会	6
議員研修会	7
一般質問	8
柴田征一郎元町議会議員旭日双光章受章	14



希望に満ちたまちづくりに向けて 新成人と議長の



● 将来の夢

丹後 たんご
博之さん ひろゆきさん (遠賀川・九州大学工学部2年生)

国際宇宙ステーションの建設や子どもたちに物づくりの楽しさを伝え、子どもたちの夢を支えるような宇宙関係の仕事をすること

博之さん（遠賀川・九州大学工学部2年生）
現在、日本宇宙少年団のサイエンスボランティアとして、子どもたちと星や宇宙飛行士の話をしたり、手作りロケットの制作をしたりとボランティア活動も行っている。

何もかも忘却して新しくするのではなく、遠賀町の長い歩みの中で大切な出来事を忘れずに「絆」と「地域のつながり」を大切にして欲しいと思っています。

りしています。しかし、将来的には、議会と町民の皆さんとが、直接対話する場も必要ではないかと思っています。

また、本会議のライブ中継を始めていきます。あなたたち若者もぜひ議会の傍聴に来て欲しいと思います。

町の将来を見据えるためにもですね。

議長 いざれわれわれは、次の世代のあなたたちに、バトンを譲らなければならぬ義務がある訳ですからね。

■議会の課題

丹後さん 遠賀町の議会が抱えている課題には、

■新成人へエール
議長 昨年を象徴したことばは、「絆」でした。人は、一人ではきていけない。パンの中の友人ではなく、眼を見て対話ができる多くの友人と「絆」をつくること。友は財産

■議会の課題

町の将来を見据えるためにもですね。 いざれわれわれは、次の世代のあなたたちに、バトンを譲らなければならぬ義務がある訳ですからね。

■議会の課題

丹後さん 遠賀町の議会が抱えている課題には、

■新成人へエール
議長 昨年を象徴したことばは、「絆」でした。人は、一人ではきていけない。パンの中の友人ではなく、眼を見て対話ができる多くの友人と「絆」をつくること。友は財産

なと思うよね。
■これからまちづくり
丹後さん これから遠賀町を担っていく世代として、町の活性化を一つの目標としていただきたいと思っています。その中で僕は、歴

トになると思います。丹後さんそのためにも町民の声が、議員の皆さんに直接届いたら、それが活性化につながるのではないかと思うのです。

■新成人へエール 議長 昨年を象徴す

また、どんな環境でも逃げることなく、根性を持つて乗り越えて欲しい。幸せは待つものではなく、努力して掴むものです。汗を流し、他人の痛みのわかる思いやりの心と正義感、そして自信と誇りを持つて、この国を担い生きて欲しいと心からです。

■ なと思うよね。

トになると 思います。

どのようなものがある
のでしょうか。

です。



12月定例会は、平成23年12月6日から20日までの15日間開催された。

議案は、平成23年度一般会計・特別会計補正予算や条例の一部改正など16件が上程され、慎重審議を行った。

一般会計補正予算

平成23年度

8074万2000円増額

(全員一致可決)

第6回目の補正予算は、8074万2000円を増額し、予算規模は65億8232万9000円になりました。

■主なもの

総務費（退職手当・その他）

20033万3000円

職員の退職手当や休職に伴う臨時職員の社会保障料および嘱託職員への給料によるもの。

障害者施設費の返還金

809万2000円

障害者支援センターさくらの平成22年度負担金が確定し、余剰金が生じたため返還するもの。

住宅用太陽光発電設備設置事業補助金

175万円

当初予算計上していた件数に達したため、25件分を追加するもの。



被災地の様子

消防団員公務災害補償組合負担金

191万6000円

東日本大震災の発生に伴い、多くの消防団員が被災され、組合予算に不足が生じたため、平成23年度に限り負担金を増額するもの。



住宅用太陽光発電設備

国民健康保険特別会計繰出金

1644万1000円

医療費の増加に伴い予算不足が生じたため、赤字補てんとして一般会計から繰り入れるもの。

子ども手当の制度改正に伴い、電算システムを改修するもの。

教育費（総合運動公園管理費）

23万1000円

コミュニケーションセンター多目的ホール舞台の背面ガラスを交換するもの。



破損したガラス

重度障害者医療費

545万3000円

医療費の増加に伴い予算不足が生じたため、増額するもの。

児童虐待防止対策緊急強化事業費

39万4000円

第一子が0歳児の保護者を対象に、子育てに自信を持つていただくための育児支援プログラム事業を開催するもの。

ひとり親家庭等医療費

449万5000円

医療費の増加に伴い予算不足が生じたため、増額するもの。

子ども手当システム改修費

218万9000円

医療費の増加に伴い予算不足が生じたため、広域連合へ増額負担するもの。

特別会計補正予算

条例改正

第5次遠賀町総合計画審査特別委員会

平成23年度

国民健康保険事業特別会計補正予算

52259万6000円増額

(全員一致可決)

(全員一致可決)

（障害者自立支援法の改正に伴うもの）

(全員一致可決)

今回の補正は、医療費の増加に伴う増額分368万2000円と前年度医療費の確定に伴う交付金償還金1891万4000円です。

なお、歳入不足のため一般会計から1644万1000円繰り入れます。

人事議案

人権擁護委員

(全員一致適任)

織田百代さんの任期満了に伴い、再度、法務省に推薦するもの。

議会提出の議案

●任期 平成24年4月1日から3年間

教育委員会委員

(全員一致同意)

大村信義教育委員(教育長)の任期満了に伴い、福岡県教育庁北九州教育事務所長の中尾治実さんを任命するもの。

中尾 治実さん

●任期 平成24年1月1日から4年間

議会の議員その他非常勤の職員の公務災害補償等に関する条例の一部改正

(全員一致可決)

（障害者自立支援法の改正に伴うもの）

(全員一致可決)

この法律が改正されたことに伴い、遠賀町の条例で引用されている部分を改めるもの。

重度障害者医療費の支給に関する条例の一部改正

（障害者自立支援法および児童福祉法の一部改正に伴うもの）

(全員一致可決)

この法律が改正されたことに伴い、遠賀町の条例で引用されている部分を改めるもの。

議会提出の議案

基地対策特別委員会の設置に関する決議

(全員一致可決)

（基地対策特別委員会を設置）

芦屋基地内の整備に伴う農作物等被害に対する調査を行うため、

全議員で構成する「基地対策特別委員会」を設置するもの。

設置するもの。



芦屋基地

今後議会は、基本構想に基づいて策定される基本計画や実施計画をチエックしながら、計画実現を目指していきます。



新たなまちづくりを目指す遠賀町

第5次遠賀町総合計画(基本構想)の策定

(全員一致可決)

今後10年間(平成24年度～33年度)の遠賀町のまちづくりの方向性を示すために策定された「第5次遠賀町総合計画(基本構想)」に対し、議会は全議員で構成する「第5次遠賀町総合計画審査特別委員会」を設置しました。

議会提出の意見書

健全な国民健康保険制度の構築を求める

(賛成多数可決・関係機関に送付)

国に対して国民が安心して医療を受けることができるよう、国庫負担の引き上げを行う等、健全な国民健康保険制度の構築を図ることを強く要請する。

請願

公共交通機関の存続へ向け、JR九州に係る経営支援策等の継続を求める意見書に関する請願

(賛成多数採択・意見書を関係機関に送付)

【意見書の主な内容】

政府に対し、次年度の税制改正において、左記の事項について実施されるよう強く要請する。

(1) JR三島・貨物会社に係る固定資産税、都市計画税を減免する特例措置を恒久化すること。

(2) JR三島・貨物会社をはじめ、鉄道事業各社における鉄道車両、軌道用車両などの動力源用軽油に対する軽油引取税



遠賀町を走るJRの列車

については、現在の減免措置を継続すること。
(注)JR三島 JR北海道とJR四国、JR九州のこと

燃油関係の税制措置に関する請願

(賛成多数採択・意見書を関係機関に送付)

政府に対し、次の措置を講じるよう強く要請する。

(1) 軽油引取税における農業用軽油の課税免除措置について恒久化とともに、課税免除の対象を拡大すること。

(2) 農業用A重油に対する石油石炭税の免除、還付措置を恒久化し、生産コストの低減による農業者の経営安定等を確実に担保すること。

(3) 地球温暖化対策税については、A重油に限らず軽油も含め、農業者の負担が増加しないよう措置を講ずること。



軽油を使用するトラクター

11月臨時会

補正予算

平成23年11月1日開催

平成23年度一般会計補正予算

1億1178万4000円増額

(全員一致可決)

■主なもの

庁舎バリアフリー化工事請負費

3858万1000円

庁舎のエレベーター設置とトイレやスロープを改修するもの。

ふれあいの里大規模改修工事請負費、備品購入費

5640万2000円

ふれあいの里の空調・電気設備等を改修するもの。

公有財産購入費

1597万2000円

老良・上別府線改修事業の一環として町道用地を取得するもの。

条例改正

平成23年11月28日開催

遠賀町一般職員の給与に関する条例等の一部改正

(賛成多数可決)

一人事院勧告による給与の引き下げ

主に40歳以上の職員を対象に、給与を0.2%引き下げるもの。

郵政改革法案の早期成立を求める陳情

(継続審査)

遠賀町一般職員の給与に関する条例等の一部改正

(賛成多数可決)

一人事院勧告による給与の引き下げ

主の動向を見極めるために、継続審査とした。

おわびと訂正

遠賀議会だより平成23年11月号の記事に誤りがありました。

おわびして訂正いたします。

6ページ

「特別会計補正予算」

【誤】

農業集落排水事業
800万円

【正】

農業集落排水事業
80万円

賛否が分かれた議案

(○：賛成 ▲：反対 欠：欠席)

	議席番号	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	13	14
議員名	議案名	浜岡	萩本	織田	二村	仲野	平見	加藤	中野	萩尾	三原	古野	堅田	舛添	奥村
11月臨時会	遠賀町一般職員の給与に関する条例等の一部改正について	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	▲	○	
12月定例会	健全な国民健康保険制度の構築を求める意見書案の提出について	○	○	○	○	○	○	○	○	▲	○	○	○	○	
12月定例会	公共交通機関の存続へ向け、JR九州に係る経営支援策等の継続を求める意見書に関する請願	○	○	○	○	○	○	○	○	▲	○	○	○	○	
12月定例会	燃油関係の税制措置に関する請願	○	○	○	○	○	○	○	○	○	▲	○	○	○	

(議長)

※全員一致の議案は除いています。

町村議会広報研修会

平成23年11月22日



城市 創さん

福岡県自治会館にて、城市創さん(エディター・城市創事務所代表)を講師に迎え、「議会により作成のポイント」と「議会広報クリニック」の二つのテーマに添った研修を受けてきました。

特に「議会広報クリニック」では、他町の広報誌が紹介され、これから広報作りに活用できる部分をたくさん吸収しました。

普段、議会だよりを作るとき、どうしたら一人でも多くの町民の方に読んでもらえるかを、私たち広報委員は試行錯誤しています。今回の研修の内容を、今後の広報誌作りに役立てたいと思います。

議員としての姿勢を再確認

遠賀町議会では、奥村守議長から「議員としての姿勢」についての訓示があり、住民の皆さんの負託を受けた議員として、自らを律し、責務に恥じない行動をとることを再確認しました。

議員研修会…しっかり学んできました

遠賀郡町議会議長会議員研修

平成23年10月21日



浦野 秀一さん

水巻町中央公民館にて、講師に浦野秀一さん(あしこミュニティ研究所代表)を迎えて、「これからまちづくりにおける議員の役割」というテーマで講演していただきました。

浦野さんは、行政と議会の関係について、「地方議会における現行の二元代表制は、よく『車の両輪』に例えられるが、本来、議会と行政は機関対立関係にあり、議会はチェックと議論をすべきで行政の下部組織ではない」と主張されました。

この研修で、行政と対等の関係を維持していくためには、政策議会を目指すことの必要性を痛感しました。

また、これからは議員に対して、専門的な知識がますます求められます。私たち議会は、行政と政策を競い合い、住民の皆さんの立場に立って議論し、よりよい方向性を見出すよう努力し続けなければ…と考えました。

(注)二元代表制

住民が自治体の首長と議会の議員を、それぞれ別の選挙によって選ぶ制度



遠賀川駅南は、秩序ある開発を行うべきだ



おだ たかのり 織田 隆徳 議員

A

乱開発を防止するため地権者と協議していきたい



整備が進む駅南の道路・広場

議員 遠賀川駅南は、
道路や自由通路の工事が進められており、
着々と基盤整備が進んでいるが、どのよう
な開発計画案を持つてゐるのか。

ば、秩序ある開発が危
ぶまれる。今の段階で
地権者の協力を得る努
力をすべきだ。

小中学校の児童・生徒数の予測は

遠賀川駅南は、どのような開発をするのか

事業が民間業者による開発が考えられる。

と協議し活性化対策を講じる必要性があると考
える。

町長 道路、自由通路、駅南広場、駅南駐輪場は、平成26年度完成を目指としている。駅周辺の将来像は、遠賀川駅を中心とした交通結節機能を強化し、駅北側の商業地域（遠賀川地区）と駅南側を新たな商業・文化地域となる定住拠点地区（商業・文化施設を備えた住宅市街地）を目指している。

開発の方法は、幹線道路や関連施設（上下水道など）の整備は町が行い、土地の開発は組合施工の区画整理

駅北地域の活性化の方針・位置付けは

議員 駅北側（遠賀川地域）は、商店街を含め衰退しているが、駅南の開発と関連して北側地域の活性化の方針および当該地域の位置付けは、どのように考えているか。

町長 駅前という有利な立地条件を前面に出して、中高層マンションや一体的な商業ビルなど土地の高度利用化が想定される。駅前商店街の抱える問題も含めて、商工会や地権者

にされているか。
教育長 遠賀川駅南開発や木守北地区の開発で増加すると予測している。

新たな商業・文化地域となる定住拠点地（商業・文化施設を備えた住宅市街地）を目指している。

開発の方法は、幹線道路や関連施設（上下水道など）の整備は町が行い、土地の開発は組合施工の区画整理

町長 駅前という有利な立地条件を前面に出して、中高層マンションや一体的な商業ビルなど土地の高度利用化が想定される。駅前商店街の抱える問題も含めて、商工会や地権者に考へておられるか。

い。 区変更は考えていない
今後、各行政区の児童・生徒数の推移を教育委員会で状況分析し、方向性を出していきた
教育長 現段階では、校
変更および適正配置に関するどう考えているか。



はま おか
浜岡 峰達 議員



駅南開発に伴うインフラ整備は



JR遠賀川駅南口等の供用開始によって道路沿線の開発が可能となる



開発が進む老良・上別府線

**駅南の最終的グラン
デザインは**

議員 最終的なグラン
ドデザインはどのように
描かれているか。

町長 土地区画整理事
業の取り組み段階で過
去に存在していたが、
現時点では最終的グラ
ンドデザインを描くま
でには至っていない。

議員 駅南の開発は、
住宅地にするのか商業
地にするのか。

町長 大規模店舗を持
つてくるような開発、
それを想定しない第一
種、第二種の住居地域
の形でやれば色を塗
ることはできる。

議員 都市計画用途地
域の県との協議はどこ
まで進んでいるか

町長 用途地域の見直
しで大規模集客施設等
を想定しないのなら、
第一種、第二種住居専
用地域として用途見

直しは可能で用途の見
直しについて県との協
議をすすめている。

議員 町の考え方や地
権者の考え方を踏まえ
て町の審議会に諮って
はどうか。

町長 駅南の町づくり
協議会との同意に基づ
く駅南全体のグランド
デザインを提示し進め
て行きたい。

議員 インフラ整備の
取り組みは

議員 行政としてA
案・B案・C案等のた
たき台に対してもインフ
ラ整備をするといつた
ことを議会に提示をし
ないと理解しづらい。

町長 今、議員が言う
ように、自分もそのと
おりだと思うが、A案・
B案があるかと言われ
れば、今はまだない。

議員 地権者の方が納
得できるような形で説
明しながら、また、わ
れわれ議会にも提示し
ていただきたい。

(注) グランドデザイン
じた、シミュレーション
壮大な設計、計画

環境課長 工事の手法と
して、開発者から負担
金を頂く、国庫補助事

業で実施する手法や開
発者で施工して、完成
後町に帰属を受ける手
法があるが、すべて実
施に当たっては開発者
等との協議で定めてい
く。



空き店舗問題や後継者不足問題の具体的な対策は



遠賀町商店街進行計画に基づき取り組んでいる



なかの
仲野
しんざぶろう
新三郎 議員



空き店舗が点在する
駅前商店街

商業の振興は

事業などを、商工会と行政が一緒になつて積極的に活用していきた

空き店舗問題や

い。

後継者不足問題など、

それぞれの問題を解決していかなければ活性化できないと思うが、

遠賀川駅前と浅木にスーパー跡地があるが企業などを誘致する考えはないか。

議員 駅前については、

高度な利用価値のある土地なので、活性化も含めて町有地があれば政策が練れる土地だと理解している。浅木については、色々と問題があつて町としては動けない。

議員 住民サービスの一環として、行政が積極的に誘致していただきたい。

現在、商店街活性化事業に活用できる補助制度はあるか。

コミュニティバスの安全管理は

事業などを、商工会と行政が一緒になつて積

運行記録や車両点検記録などは、毎日チェックしているか。

まちづくり課長 都市計画係

既存の空き店舗を高齢者ふれあい施設や、環境リサイクル施設などの非商業施設と協議会で運営する考えはないか。

議員 アルコールチエックや日々の体調についても管理する

べきだ。

議員 リサイクルセンターはグループごとに

運営している。体調管理

については、委託業者が年1回健康診断をして

いる。

議員 商店街振興計画の中には、後継者不足問題がないが具体的な対策はあるか。

議員 新たな起業者、創業を希望される方々に情報を発信していく

ながら商工会と一緒に取り組んでいきたい。

議員 商店街の活性化に関する条例を本町でも制定する考えはある

い。

議員 バスの安全運行のために、ドライブレコーダーを導入する考

えはあるか。

議員 コミュニティバスの利便性の向上と安全の確保をお願

いする。

行政経営課長 宝くじ助成

検討していく。

町長 今後、勉強して

いする。



はぎもと えつこ
萩本 悅子 議員

防災行政無線の聞こえが悪い。 対策は

100 101 102 103 104 105 106 107 108 109 110 111 112 113 114 115 116 117 118 119 120

A

(注) エリアメールを導入する



自主防災組織主催による
防災教室(中央区)

防災教室(中央区)

議員 防災行政無線は
音が割れて聞き取りに
くい。また豪雨の時に
は、室内では聞こえな

議員 防災行政無線は音が割れて聞き取りにくい。また豪雨の時には、室内では聞こえない。対策は。

町長 取り組みとして
①空調管理を徹底し
本町の公共施設における節電の取り組みは。
けられそうにない。

の継続と強化に努めた
い。
議員 電力削減においては、「可視化・見える化」が大きな効果をもたらす。議員の節電へ

夏場は28度、冬場は19度に設定している。

町長 私もそのように
提案する。

のに改修している。

思う。「見える化」することによって全職員に現状をしつかり認識させることができ大事だと思っている。早急に検討していく。

機器については省電力モードに設定して
いる。

(注) エリアメール
気象庁が配信する緊急地

⑥自動販売機設置者へ は、節電に対する間

震速報や国・地方自治体
が配信する災害・避難情
報を受信することができ

電力削減の取り組みは

議員 福島第一原発の

防災対策は

事故以降、全国の原発の運転停止が継続し、電力不足の長期化は避けられそうにない。

%、ふれあいの里では
86%の使用量となつて
いる。今後も取り組み
の継続と強化に努めた

よつて平成22年度と比較すると庁舎では、85



通院費を小学3年生、入院費を中学3年生まで無料に



かた だ しげる
堅田 繁議員

A

平成24年の4月は無理なので、
10月に向けて作業を進めてい
る

(別表1)周辺自治体の乳幼児医療制度状況

	遠賀町	岡垣町	水巻町	芦屋町	中間市
通院費	就学前	就学前	小学3年生	※小学3年生	小学3年生
入院費	小学6年生	※中学3年生	中学3年生	※中学3年生	中学3年生

※印は、平成24年4月から実施予定。

充実を 乳幼児医療制度の

町長 変わりはない公約のとおりだ。前町長時代から継続している政策だ。

議員 私は、これまで
医療費の充実を訴えて、
6度にわたり一般質問
で取り上げてその実現
を執行部に求めてきた。
町長選挙から一年が経
過したが、医療費の充
実など、掲げたその選
挙公約を実現したいと
いう気持ちに変わりはない
のか。

町長 そう思つてゐる、
堅田議員からの質問があつてこそ取り組んで
きた。

先駆けて乳幼児医療費制度（以後は医療費）の充実に力を入れてきこうと思ふ。

議員 本町が、中間
市・遠賀郡4町（以後

議員 町長として、周辺自治体の首長さんに

本町だけちょっと足らないと判断している。拡充に向けては、現在試算中なのでもう少し

本町が、医療費の充実を周辺自治体の中でリードしてきたのに、皮肉なことに逆転現象が起きている。（別表1参照）今度は、本町が足並みを揃える時期ではないのか。

けない。子育て支援が大事な政策だと思つて
いる。財源の許す範囲
内で努力させていただ

田中　時計会や庄内事務組合の理事会などで本町の考え方は述べている。同じ医療圏の中で、各差があつてはい

費充実の働きかけを行つてゐるか。

時間がかかる。平成24年
年の4月は無理なので

※このほかに、「買い物困難者」の解消についての質問も行いました。

かもしだれない。予算全體の中で調整させていただく。

議員 繰り返しになるが、医療費拡充の時期は、早くて平成24年10月なのかな。

町長 周辺自治体は拡充の方向なので、当然それが一つの考え方の期日になるだろう。

業をソフト面でも活用
できるはずだ。
町長 それに限定はし
ない。一般財源になる

のせられればと考えて
いる。

一般質問に関する記事は、質問者自身で作成しています。



はぎ お
萩尾 修身 議員



子どもの成長に学校教育、 地域社会との連携は不可欠



子どもたちと地域の方との
楽しい交流風景

**連携による教職員の
意識改革は**

きるよう教育委員会の
議題として取り上げ検討していただきたい。

町長 自転車の通行
環境の整備は十分とは言えないが利用者のルールの周知に関する対策について警察と連携しながら努めていきたい。

議員 小中9か年を見据えた学力の定着と向上ということで家庭や地域の連携を実践しているが、それに伴う教職員の意識は。

教育長 地域や学校間の交流・連携の大切さは先生方も十分認識している。

議員 教師間の意思疎通は、また新人教師に対してのフォローは。

教育長 県教委において新採用教員研修会が年20数回行われている。学校においても校長をはじめ経験豊富な先生方が日常指導されている。

議員 浅木小と南中の小中一貫校の考えは

議員 浅木小と南中との小中一貫校を実現で

きるよう教育委員会の議題として取り上げ検討していただきたい。

町長 自転車の通行環境の整備は十分とは言えないが利用者のルールの周知に関する対策について警察と連携しながら努めていきたい。

議員 検討することは重要だが今のところそこまでなっていないので小中の連携を重要なことで推進していきたいと考えている。

教育長 中学に進んで授業の進み方が早くなつたと感じるとか先輩・後輩の上下関係も厳しくなる。環境になじめず不登校になる。いじめも急増するということが現状として起きている。子どもたちのためにもぜひ取り組んでいただきたい。

議員 自転車に乗る機会の多い中学生以上に對しての講習会や教室を開き安心・安全のまちづくりをするべきでは。

議員 大人に対しても自転車の安全教育を自転車関連の事

割が交通事故全体の2割を占めている。町や学校は自転車に対する安全教育はどのように行っているか。また対

※このほかに、暗い時のウオーキング対策についての質問も行いました。

柴田征一郎元町議会議員旭日双光章受章



奥村議長から記念品を贈呈される柴田さん

元町議会議員・柴田征一郎さんは、平成23年11月3日に、叙勲旭日双光章の榮に浴され平成23年11月10日皇居において、天皇陛下に拝謁されました。

昭和50年4月に初当選されて以来、36年の永きにわたり地方自治の発展充実に尽くされその間、本町議会議長、福岡県町村議会議長会会長、全国町村議会議長会理事などを歴任されました。

心よりお慶び申し上げます。

謹んで新年のお慶びを申し上げます

遠賀町議会議員一同



前列左から

浜岡 峯達
古野 修
堅田 繁
奥村 守
舛添 清美
三原 光広
二村 義信

後列左から

萩尾 修身
中野 嘉徳
平見 光司
萩本 悅子
織田 隆徳
加藤 陽一郎
仲野 新三郎

遠賀議会だより

議長 奥村 守

副委員長 平見 光司

特別委員会

広報調査

委員長 萩本 悅子

副委員長 加藤 伸野 織田 隆徳

委員 萩尾 修身

仲野 陽一郎 新三郎

次回の定例会は

3月です。

お気軽に傍聴にお越しください。

詳しい日程は2月下旬に町ホームページでお知らせします。

議会だよりに関するご意見ご感想をお寄せください。

遠賀町議会事務局 TEL 093(293)1235
e-mail : gikaijimukyoku@town.onga.lg.jp

編
集
後
記

今年は辰年です。辰年は成長や発展の年だと言われています。また今までの努力や忍耐が整い、具体的な形になつていて年ともいわれています。昨年は一年を表す漢字に「絆」という字が選ばれました。これは震災を通じて家族の絆・友達の絆・地域の絆というものを国民があらためて強く感じさせられた結果だと思います。遠賀町でも年々希薄になっていく「絆」をより強固なものにできることまちづくりに取り組んでいきたいと思います。遠賀町の発展のために、議会と行政そして町民の皆さんと一緒に町民の皆さんが一丸となって成長していく年となることを切願します。